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EDITO : 
Chers lycéens, chères lycéennes, aujourd’hui 
toute l’équipe du journal du lycée est 
heureuse de vous présenter le premier 
numéro du journal du lycée. Il a été créé 
dans l’optique de faire vivre un peu plus le 
lycée et de vous permettre de suivre toute 
l’actualité qui s’y déroule mais pas que ! 

Par les lycéens pour les lycéens. 

Nous vous proposons donc un numéro très 
riche en informations mais aussi en 
divertissements. 

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une 
excellente lecture ! 

 

Valentine Petzold 1G4, rédactrice en chef 
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COVID 19 au 

lycée : faut-il 

s’inquiéter ? 
 

Initialement prévue le 2 février, une 

campagne de tests a été avancée au 

mardi 26 janvier à cause d’une hausse 
soudaine des cas. Pourtant il n’y a pas de 
quoi s’alarmer au sein de l’établissement 
en lui-même mais il faut tout de même 

être vigilant aux abords de celui-ci. 

Monsieur ZOELLER, proviseur adjoint, 

nous en dit plus : 

Pourquoi avoir organisé cette campagne 

de dépistage au lycée ? 

Pour identifier les foyers de 
contaminations au sein des 
établissements scolaires, le ministère de 
l’Education Nationale a communiqué sur 
la mise en place de campagnes de 
dépistage massif. Alors pourquoi le Lycée 
Cousteau a été privilégié ? Suite au retour 
des vacances de Noël, nous avons noté 
une recrudescence de cas positifs, 
notamment ces 15 derniers jours, et 
particulièrement au sein d’une classe 
dans laquelle 4 élèves ont contracté le 
virus. Par mesure de précaution, la classe 
a été mise à l’isolement, même si ces 
élèves étaient répartis dans les 2 groupes 
qui ne se côtoyaient pas du fait de 
l’hybridation. Sur la base des 
signalements remontés aux autorités 
académiques et sanitaires, la DSDEN* et 
l’ARS** ont souhaité évaluer le taux de   

 

présence du COVID au lycée. Il a donc été 
décidé l’organisation d’une campagne de 
dépistage au sein du lycée pour évaluer 
le taux de positivité des élèves et 
personnels dans un échantillon donné. 

Pensez-vous que la situation sanitaire 

au lycée aurait pu être mieux gérée ? 

Conformément aux directives 
ministérielles et à l’évolution des 
protocoles, nous avons mis en place 
beaucoup de choses. A chaque phase de 
la pandémie, que ce soit au mois de juin, 
au mois de septembre, puis en novembre 
et davantage au mois de janvier, on a mis 
en place les éléments sanitaires en 
termes de protection individuelle : mise à 
disposition de masques, de gel hydro-
alcoolique, de désinfectant ; ainsi qu’en 
termes de communication et 
d’information : affichage des gestes 
barrières, contrôle du port du masque 
etc. L’analyse des modalités de 
contamination des cas positifs permet de 
penser que la situation n’est pas liée à 
l’établissement mais davantage à 
l’environnement extérieur. Les contacts 
non protégés dans la vie quotidienne, 
notamment au sein du cercle familial qui 
y sont pour beaucoup, mais également 
devant le lycée où une certaine 
population d’élèves doit penser que le 
risque disparait en passant la grille et 
retire le masque. Dans le lycée, on 
remarque parfois des élèves qui mettent 
le masque sur la bouche mais pas sur le 
nez, on leur rappelle alors la règle (le 
masque doit être porté sur la bouche et 
sur le nez sinon c’est inutile !). Mais 
globalement on ne peut pas considérer 
qu’il y ait une flambée des cas dans 
l’établissement qui soit liée à un manque 
de précautions. 

 Actus et Infos du lycée 
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D’autres mesures sont-elles prévues à 

l’avenir au lycée ? 

Pour l’instant, on applique les mesures 
qui nous sont demandées par le 
ministère. On est en phase d’hybridation 
pour 50% des effectifs, c’est-à-dire au 
seuil maximum autorisé. Le ministère 
préconise un retour à temps complet des 
élèves de terminale en vue de la 
préparation à la poursuite d’étude en 
enseignement supérieur. Les enseignants 
ont été consultés à ce sujet et 
majoritairement les avis étaient positifs. 
Cependant, au regard de la résurgence de 
cas COVID, il a été privilégié de différer 
ce retour. Néanmoins, dès que les 
conditions le permettront, et nous 
l’espérons au retour des vacances d’hiver, 
cette organisation en « tout présentiel » 
pour les élèves de terminale sera mise en 
œuvre.  

Avez-vous un message à faire passer 

aux lycéens ? 

Il est nécessaire que chacun soit 
responsable, en respectant les gestes 
barrières, aussi bien au lycée que dans la 
vie quotidienne afin de protéger les 
autres élèves, les personnels mais 
également ses proches au sein du foyer 
familial. Au-delà de la vaccination, le 
respect des mesures sanitaires est le 
moyen le plus efficace d’enrayer la 
diffusion du virus. 

……………………………………………………. 

Effectivement comme nous le rappelle 
très justement une infirmière étant 
intervenue pour la campagne que « les 
élèves se contaminent dans le temps 
personnel, soit en soirée, soit pendant le 
repas, soit pendant la récré ». Et même si  

 

« pour les élèves ce n’est pas gênant 
parce que les élèves ne développent pas 
de forme grave du COVID », le problème 
est que le virus « circule pas mal et que 
là depuis quelques temps, on a des 
variants » et « que chez les élèves il y a 
beaucoup de gens qui sont 
asymptomatiques et qui transmettent le 
virus sans le savoir à des personnes qui 
sont plus fragiles ». C’est pour cela qu’il 
est important de se protéger pour 
protéger les autres.  

Quelques chiffres :  

 sur 250 tests effectués lors de la 
campagne, 2 positifs. 

 Chez les enseignants, 4 cas positifs 
depuis le début de l’année. 

 Chez les élèves, deux périodes : 
entre septembre et novembre, 15 
cas recensés ; en deux semaines 
après les vacances de Noël, 29 cas 
recensés. 

Petite dédicace : Un grand merci aux 

adorables infirmières et infirmiers qui 

sont intervenus pour le bon déroulement 

de la campagne de tests. 

*DSDEN : Direction des Services Départementaux 
de l’Education Nationale. 

**ARS : Agence Régionale de Santé. 

Valentine Petzold 1G4 
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Les épreuves du 

Baccalauréat  

général et 

technologique : 

quels 

changements ? 
 

En cette année plus qu’exceptionnelle, le 
Ministère de l’Éducation Nationale a 
décidé de modifier les modalités des 

épreuves du baccalauréat. En voici un 

résumé : 

- Pour les Premières : 

→ Les EC1 et EC2 (Histoire-Géographie, 
LVA, LVB, Enseignement 
Scientifique/Mathématiques, Spécialité 
abandonnée) sont annulées et remplacées 
par un contrôle continu (comptant pour 
40 % de la note finale) fait à partir des 
moyennes des différentes matières des 
trois trimestres de l’année de Première. 

→ L’épreuve écrite de Français est 
conservée mais nous aurons le choix 
entre 4 sujets au lieu de 3 : 1  
commentaire et 3 dissertations. Elle aura 
lieu le 17 Juin 2021. 

→ L’épreuve orale de Français est 
conservée mais le nombre de textes 
minimum passe à 14 pour la voie 
générale et à 7 pour la voie  

 

 

technologique. Elle aura lieu entre le 21 
Juin 2021 et le 2 Juillet 2021. 

- Pour les Terminales : 

→ L’épreuve de Philosophie est conservée 
mais nous aurons le choix entre 4 sujets 
au lieu de 3 : 1 commentaire et 
3dissertations. Elle aura lieu le 17 Juin 
2021. 

→ Le Grand Oral est conservé, il aura lieu 
du 21 Juin au 2 Juillet 2021. 

→ L’EPS est conservée et sera évaluée 
tout au long de l’année de Terminale. 

→ Les épreuves de spécialité sont 
annulées et remplacées par un contrôle 
continu fait à partir des moyennes des 
deux spécialités des trois trimestres de 
l’année de Terminale. 

→ Les E3C (Histoire-géographie, LVA, 
LVB, Enseignement 
Scientifique/Mathématiques) sont 
annulées et remplacées par un contrôle 
continu (comptant pour 40 % de la note 
finale) fait à partir des moyennes des 
différentes matières des trois trimestres 
de l’année de Terminale. 

- Pour ce qui est de Parcoursup : 

Le calendrier de transmission des notes 
est maintenu avec deux phases : 

→ Mars-Avril : transmission des notes 
obtenues en Première et des notes du 1er 
et du 2ème trimestre de Terminale. 

→ Juin : transmission des notes des 
enseignements de spécialité retenues aux 
établissements supérieurs. 

Les épreuves blanches du baccalauréat 

sont quant à elles repoussées au-delà des 

vacances de février. 

 

Esteban Guimberteau 1G3 
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Le lycée, 

représentant au 

CAVL ! 
 

Voilà maintenant plus de deux mois que 

nos camarades Camille Besson en TG6 et 

Jean-Baptiste Gouillé en 1G1 et leur 

suppléants Léane Dos Santos en 1G3, 

Célia Saint-Leger et Jossué Douglas en 

TG4 ont été élus le 26 novembre au CAVL. 

Ce serait d’ailleurs la première fois que le 
lycée représente la circonscription ! 

 Qu’est-ce que le CAVL ? 

Le CAVL (Conseil Académique de la Vie 
Lycéenne) est une instance où les lycéens 
d'une académie peuvent s'exprimer à 
travers leurs représentants.                                                                                        
Il est composé de 20 lycéens élus pour 2 
ans par les élus du CVL et de 20 
membres adultes désignés par le recteur 
d'académie parmi des représentants des 
milieux éducatif, politique et économique 
de l'académie. Le recteur d’académie 
préside le CAVL. Le conseil se réunit 
minimum trois fois par an pour : 

  formuler des avis sur les 
questions relatives à la vie et au 
travail scolaires dans les lycées, 

 définir des critères de répartition, 
entre les établissements scolaires, 
des fonds de vie lycéenne. 

Il y a plusieurs circonscriptions et nous 
nous sommes dans la 2ème de Gironde qui  

 

 

se compose du LGT Philipe Cousteau, 
LGT Elie Faure à Lormont, LG Reclus à 
Sainte-Foy-la-Grande, LPO Jean Monnet et 
LGT Max Linder à Libourne, LGT Nicolas 
Brémontier et LGT François Mauriac à 
Bordeaux et enfin du LGT Jaufre Rudel à 
Blaye. 

 

Nos représentants nous accordent une 
interview exclusive : 

Pourquoi vous êtes-vous présentés ? 

C : Je me suis présentée dans le but de 
représenter les lycéens de mon mieux, en 
portant la voix des élèves dans trois 
domaines en particulier qui semblaient 
très importants pour notre génération : la 
lutte contre les inégalités et les 
discriminations, la lutte contre le 
harcèlement ainsi que la lutte en faveur 
de l’écologie et du développement 
durable.  

J-B : Je me suis présenté au CAVL car je 
me suis dit « pourquoi ne pas essayer ? », 
si je pouvais donner ma voix à des causes 
que je souhaiterais défendre j’en serais 
ravi. Donc je me suis présenté pour 
l’expérience et pour défendre mes 
convictions. 

Qu’est-ce que cela vous a fait quand 

vous avez appris que vous avez été 

élus ? 

C : Je n’y croyais pas trop, car je trouvais 
les professions de foi des autres élèves 
aussi très intéressantes, mais je n’ai pas 
eu le temps de réfléchir car dix minutes 
plus tard, j’étais déjà en visioconférence 
avec les élèves élus des autres 
circonscriptions, les discussions étaient 
très riches et intéressantes, j’étais très  

 Actus et Infos du lycée 
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heureuse de pouvoir discuter avec des 
élèves de lycées différents.  

J-B : A vrai dire je rentrais en cours après 
avoir eu le COVID et ma suppléante m’a 
dit « on a été élu » et on a juste ri car on 
ne s’y attendait pas. 

Que comptez-vous faire au sein du 

CAVL à titre personnel ? 

C : Je compte porter au mieux les valeurs 
que j’avais présentées dans ma 
profession de foi car c’est pour celles-ci 
que j’ai été élue, c’est donc ma ligne de 
conduite. Après j’essaie d’être le plus 
possible à l’écoute des élèves du lycée 
pour voter et proposer des choses en 
notre faveur. La représentation des 
lycéens me parait être la chose la plus 
importante. 

J-B : A titre personnel, j’aimerais 
beaucoup donner une voix à toutes les 
personnes qui n’en ont pas et qui se 
sentent faibles face à la vie au lycée. 
Pouvoir défendre des causes comme le 
harcèlement ou les discriminations, 
proposer plus de projets afin d’aider le 
plus de personnes possibles. 

Quels sont les grandes lignes d’actions 
du CAVL cette année ? 

C : Notre premier séminaire faisait 
malheureusement écho à l’actualité : 
nous avons évoqué le drame que fut 
l’assassinat de Monsieur Samuel Paty, 
nous sommes revenus sur les principes 
de laïcité et les valeurs de la République. 
Mais le reste de l’année sera porté sur 
l’égalité hommes/femmes-nous avons un 
séminaire sur les égalités les 8 et 9 mars- 
ainsi que sur le développement durable  

 

 

grâce aux ODD (objectif de 
développement durable) 2030. 

J-B : Je crois que cette année les lignes 
directrices du CAVL sont le 
développement durable et la lutte contre 
les discriminations. Il y a eu de 
nombreux projets sur l’écologie et la 
protection de l’environnement aux 
alentours des lycées mais aussi beaucoup 
de projets sur la lutte contre le sexisme 
ou l’homophobie. A propos des projets 
contre les discriminations, l’égalité fille-
garçon est l’un des plus importants, de 
nombreuses propositions, comme 
l’installation de protections hygiéniques 
pour les filles vivant en précarité 
menstruelle, ont souvent été demandées. 

 

Valentine Petzold 1G4 

------------------------------------------------------------------------ 

La MDL : c’est 
quoi ? 
 

Comme vous le savez probablement, les 
initiales MDL signifient « Maison Des 
Lycéens ». C’est une association qui est 
gérée par des personnes travaillant au 
lycée mais aussi et surtout par des 
lycéens. La MDL a pour but de faire vivre 
le lycée grâce à des clubs, des 
évènements, des ateliers, des 
décorations… Tous les lycéens ont la 
possibilité de s’y inscrire au début de 
l’année, de la seconde à la terminale, c’est 
ouvert à tout le monde. La MDL a pas mal 
de projets, dont certains ont d’ors et déjà  

 Actus et Infos du lycée 
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été organisés. Ce n’est pas de ceux-là 
dont je vais vous parler mais plutôt des 
projets en cours, notamment parce que 
vous pouvez participer à certains d’entre 
eux.  
 

Premièrement à cause de la pandémie, la 
MDL n’a pas utilisé la totalité de son 
budget l’année dernière et elle prévoit de 
donner le surplus à une association 
caritative.  

Une liste sera proposée sur Pronote à la 
disposition des élèves. Vous pourrez 
alors voter pour l’association que vous 
préférez et celle qui aura le plus de votes 
sera élue et recevra l’argent.  

Nous allons aussi défricher le patio plein 
d’herbes près du foyer, car cet endroit 
ressemble à une jungle depuis bien trop 
longtemps. 
 

Etait aussi prévu un hommage à Samuel 
Paty mais (merci au Covid) le projet est à 
l’arrêt pour le moment. Sans vous 
spoiler, et malgré le suspense 
insoutenable, je peux vous dire qu’il 
concernait un arbre, un poster et un 
peintre du XVIIe siècle…Mais si, c’est très 
net.  

Enfin la MDL finance des clubs, comme le 
journal du lycée (c'est nous, coucou) et le 
club féminisme par exemple. 

 

En bref, à la MDL on s'éclate on fait 
avancer notre lycée, on propose et réalise 
plein de projets. Alors si t'es partant.e et  

 

 

 

 

 

que tu veux, toi aussi, améliorer la vie et 
l'ambiance du lycée, viens nous rejoindre 
! 

 

Clémence Touahria-Paradis 2nde 5 
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Le sondage 

mensuel 
 

Ce mois-ci ton journal, Les Echos du lycée, 

dans le cadre d'une enquête, t'a proposé 

un sondage sur tes éventuelles pratiques 

écologiques. (128 réponses) 

Ainsi, tu as répondu à 65% que la 
pandémie actuelle ne t'a pas permis de te 
diriger vers de nouvelles pratiques 
écologiques contre 35% dans le cas 
inverse. En revanche, tu as considéré à 
82,9% que tu fais des efforts pour limiter 
les impacts sur l'environnement contre 
17,1% pour la situation contraire. 

 

Tu as à 42,1% répondu que tu n'as 
aucunement changé de régime 
alimentaire dans l'optique de préserver 
l'environnement, à 25% que tu as changé 
ton régime alimentaire en mangeant 
moins de viande, à 17,9% en 
consommant plus de fruits et à 15% en 
mangeant plus de légumes.  

 

En outre, à 76,4% tu penses que tu ne 
gaspilles pas ta nourriture quotidienne 
contre 23,6% pour l'inverse. Ensuite, à 
81,4% tu affirmes que tu recycles tes 
déchets en les triant de manière relative, 
à 11,4% en compostant tes déchets dits 
« verts » et enfin à 7,1% tu ne recycles 
pas tes déchets. Puis, tu possèdes à 
71,4% des applications promouvant des 
pratiques écologiques contre 28,6% pour 
le cas inverse. 

 
 

 
 

 

 

Cependant, à 72,1% tu achètes tes 
vêtements neufs dans des enseignes de 
magasins et à 27,9% tu préfères t'habiller 
dans des magasins de seconde main. 

 

Ainsi, on constate que la pandémie 
actuelle n'a pas eu réellement d'impact 
sur ta conscience écologique et sur 
certains points tu ne considères pas faire 
d'efforts concernant des pratiques 
écologiques particulières. Cependant, en 
grande majorité tu effectues des 
pratiques écologiques et tu n'hésites pas 
à employer les nouvelles technologies 
pour accentuer cet effort. Dans 
l'ensemble, ce sondage donne donc une 
vision très prometteuse de ton 
comportement éco-responsable. 

 

Corentin Bonaval TG6 
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Toute une 

organisation ce 

vaccin, mais est-ce 

vraiment si 

simple ? 
 

Aujourd’hui, la France dépend de la 
Commission Européenne de la Santé qui 
s’est appuyée sur un consensus 
scientifique pour autoriser deux vaccins 
anti COVID-19 à ARNm : celui de 
BioNtech-Pfizer le 21 Décembre 2020, et 
celui de Moderna le 6 Janvier 2021. C’est 
donc l’Union Européenne qui prend en 
charge les commandes de vaccins aux 
entreprises avant de les redistribuer dans 
les pays membres. Aussi, des pré-
commandes ont été effectuées auprès de 
plusieurs laboratoires pharmaceutiques 
qui sont en train de développer un vaccin 
(AstraZeneca, Sanofi-GSK, Johnson & 
Johnson et Curevac) pour disposer d’une 
assez grande quantité de leurs doses dès 
que la Commission aura décrété qu’ils 
sont sans dangers et efficaces. L’objectif 
de l’UE est que 70 % de la totalité de la 
population adulte de ses pays membres 
aient été vaccinée au moins une fois d’ici 
l’été 2021. 

De notre côté, la France dispose à ce jour 
d’environ 790 000 doses sur environ 1  

 

 

 

900 000 qui ont été livrées depuis le 
début de la campagne de vaccination qui 
a commencé le 26 Décembre 2020.  

Actuellement, environ 155 000 doses du 
vaccin sont en cours de livraison. La 
vaccination est ouverte à toutes les 
personnes âgées en EHPAD, l’ensemble 
des soignants, des aides à domicile et des 
pompiers de plus de 50 ans, les 
personnes handicapées vulnérables 
(prises en charge dans des foyers ou 
maisons d’accueil spécialisées), les 
personnes de plus de 75 ans et plus 
globalement la totalité des personnes à 
très haut risque de formes graves de la 
maladie.  

En tout, environ 1 009 000 Français ont 
été vaccinés une fois, atteignant ainsi 
l’objectif de vaccination du mois de 
Janvier (avoir un million de personnes 
vaccinées une fois). Rappelons cependant 
que pour être pleinement efficace, il faut 
avoir été vacciné deux fois (à un 
intervalle d’environ un mois). En ce qui 
nous concerne en tant que lycéens, à 
moins d’avoir des comorbidités pouvant 
causer des formes graves, la vaccination 
ne nous est pas ouverte. 

Chiffres datant du 23 janvier 2021 

Esteban Guimberteau 1G3 

 

-------------------------------------------------------------------- 
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Un référendum 

pour l’écologie, 
c’est bien beau, 
mais est-ce 

réalisable ? 
 

Le Lundi 14 Décembre, suite à sa 
rencontre avec la Convention citoyenne 
pour le climat*, le Président de la 
République a annoncé vouloir inscrire la 
préservation de la biodiversité et de 
l’environnement dans l’article 1er de la 
Constitution, c’est-à-dire d’y rajouter que 
« La République garantit la préservation 

de la biodiversité, de l’environnement et 
lutte contre le dérèglement climatique ». 
Ce projet sera soumis au Conseil des 
Ministres en ce début d’année (vers le 27 
Janvier) en même temps que la loi 
« Convention citoyenne ». 

Pour autant, un référendum à volonté de 
modifier la Constitution doit d’abord être 
voté par l’Assemblée Nationale et le Sénat 
et cela risque d’être compliqué. En effet, 
bien que l’Assemblée nationale soit à 
majorité LREM (La République En Marche) 
(parti favorable à 76 %** à la victoire du 
« oui » sur ce référendum), le Sénat, est 
lui, à majorité LR (Les Républicains) et 
pourrait ne pas y être favorable (seuls 
61 %** seraient pour une victoire du  

 

 

 

« oui »). Cela s’explique par le fait que 
beaucoup y voient un coup de 
communication politique un an avant 
l’élection présidentielle, en plus d’une 
diversion par rapport aux réels 
problèmes écologiques dont devrait se 
charger le Gouvernement. De plus, il 
existait déjà une Charte de 
l’environnement promulguée par Jacques 
Chirac en 2005 qui, elle, donnerait une 
action concrète aux tribunaux contre les 
lois « écocides » si on la modifiait en y 
ajoutant un « principe de non-
régression » dans cette lutte pour le 
climat selon plusieurs membres de la 
Convention citoyenne pour le climat.  

Ensuite, pour s’intéresser plus 
directement à ce que peuvent en penser 
les Français, 75 %** souhaiteraient une 
victoire du « oui », mais seuls 35 %** 
disent être « certains » de se déplacer 
pour voter et 62 %** y voient, eux aussi, 
une manœuvre du président pour séduire 
l’électorat de gauche et les écologistes en 
vue de la prochaine élection. Et cela est 
vrai car 65,5 %** en moyenne des 
sympathisants de ces courants politiques 
estiment que cette réforme de la 
Constitution sera efficace pour protéger 
l’environnement (contre seulement 
54 %** des sympathisants LREM et 43 %** 
en moyenne des sympathisants LR et RN 
(Rassemblement National) qui 
penseraient cette réforme comme 
efficace). Enfin, le principe même des 
référendums est aujourd’hui toujours 
autant contesté puisqu’on le compare 
toujours à un « plébiscite*** », 
notamment par rapport à son utilisation 
sous Charles de Gaulle.  

En effet, le Général de Gaulle a joué sa 
carrière politique sur un référendum en  
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disant que si celui-ci était négatif, cela 
voulait dire que les français n’étaient 
plus en accord avec sa politique et donc 
se retirerait. Cela a conduit la population 
à ne pas voter réellement pour la cause 
du référendum mais plutôt sur s’ils 
voulaient ou non garder le président. Le 
« non » l’ayant remporté (à seulement 
52,4%) le 28 avril 1969, le général de 
Gaulle donne sa démission.   

C’est pour ça que beaucoup de 
personnalités politiques ont peur par 
rapport au référendum qu’annonce 
Emmanuel Macron. 

Esteban Guimberteau 1G3 

 

*Organisation indépendante et neutre 
formée en Octobre 2019 suite au Grand 
Débat, composée de 150 citoyens tirés au 
sort, représentatifs de la société 
française, ayant pour but de soumettre 
des propositions de loi au 
Gouvernement, au Parlement ou au 
référendum visant à réduire de 40 % les 
émissions de gaz à effet de serre (par 
rapport à 1990) d’ici 2030 dans une 
logique de justice sociale. 

**Enquête réalisée par « Odoxa-Dentsu 
consulting » auprès d’un échantillon de 1 
005 Français représentatif de la 
population française âgée de 18 ans et 
plus interrogée par Internet les 16 et 17 
Décembre 2020.  

***Vote direct du peuple sur un program-
me ou sur la confiance donnée à un hom-
me ayant accédé au pouvoir. 
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Ici on comprend 

l’anglais et on 
parle l’Américain 
L’investiture du 46e président des Etats-

Unis, Joe 
Biden, a eu 
lieu le 
mercredi 26 
janvier 2020. 
Assisté de sa 

vice-
présidente 

Kamala Harris, le nouveau président 
démocrate entend bien sortir de la 
politique ultra-nationaliste de son 
prédécesseur Donald Trump. Au 
programme, il souhaite intensifier la 
campagne de vaccination, revenir dans 
l’accord de Paris sur le climat, et retisser 
des relations moins agressives avec 
l’Europe et la Chine. C’est donc un nouvel 
espoir pour la politique mondiale ! 

-------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

Ce qui est une 

nourriture pour 

l’un est un poison 
pour l’autre 
Officiellement, la Gironde est classée 
dans les 
départements 
français où la 
nutrition est de 
moins bonne 
qualité. En 
termes plus 
choquants, 
Bordeaux est la capitale de la malbouffe 
en France. La ville se hisse au 4e rang des 
endroits où l’on mange le moins bien en 
Europe. C’est donc un rappel de 
l’importance de bien manger au 
quotidien : cela peut prévenir des 
maladies sévères plus tard.  

-------------------------------------------------------------- 

La santé bouge, la 

maladie ne bouge 

pas 
La pandémie de Covid-19 nuit à la santé. 
Santé mentale et physique, ça tout le 
monde le sait (peut-être pas ?). 
Cependant, ce que peu de monde sait, 
c’est que la pandémie, en réduisant le 
nombre de gens qui se rendent chez leur 
médecin généraliste (pour d’autres  

 

 

 Actus mondiale 

Joe Biden et son épouse Jill Biden 
le jour de l’investiture /La Croix 

Calendrier de vaccination 2020-
2021/ Vaccination Info.com 

Ouest-France.fr 
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causes que le Covid), réduit la quantité 
de gens qui se font vacciner pour 
d’autres maladies. Par exemple, une 
recrudescence de tétanos est observée à 
travers le monde. Beaucoup de maladies 
que l’on croyait éteintes reviennent 
aussi : la rage (qui se transmet aussi aux 
humains ; attention), la tuberculose, la 
polyomélite, la varicelle, voire même la 
syphilis. Faites bien attention à votre 
cahier vaccinal !  

-------------------------------------------------------------------- 

Deux bras et la 

santé font le 

pauvre aisé 
Ce 13 janvier 2021, l’islandais Felix 
Gretarsson est devenu le premier greffé 
mondial des 
deux bras et 
des épaules. 
Il a perdu ses 
bras il y a 22 
ans, en 1998, 

alors qu’il 
effectuait des 
opérations sur une ligne à haute tension ; 
l’accident qui s’en suivit lui valut d’être 
amputé de ses bras. C’est une première 
mondiale, bien que ce soit assez 
expérimental : après 16 ans sans ses 
bras, il est possible que l’homme ne 
retrouve pas tout de suite ses sensations 
d’avant l’accident. Les chirurgiens du 
CHU de Lyon, où a eu lieu l’opération, 
doutent même qu’il puisse un jour 
retrouver l’usage de ses mains. Malgré 
cela, c’est quand même un énorme  

 

progrès dans la médecine et cela ouvre la 
voie à de nouvelles révolutions.  

-------------------------------------------------------------- 

Non seulement 

l’Angleterre, mais 
tout Anglais est 

une île 
Ca y est ; le Royaume-Uni est 
officiellement sorti de l’Union 
Européenne le 1er janvier 2021. C’est la 
fin de la procédure du Brexit, qui a 
débuté en 2016 suite à un référendum, 
où le « oui » pour la sortie de l’UE l’a 
emporté. Mais concrètement, qu’est-ce 
que ça change pour nous ? Eh bien à 
notre échelle, pas grand-chose. En effet, 
des accords entre l’Angleterre et l’UE ont 
été signés 
pour faciliter, 
entre autres, 
les séjours 
pour 
mineurs, les 
déplacements 

professionnels 
(à condition 
d’avoir un passeport ou une carte 
d’identité valide). Mais ça se complique 
plus du côté des professionnels, aussi 
bien anglais qu’européens : les accords 
de commerce ne sont plus valables. A 
cause de cela, il y plus de contrôles aux 
frontières et les prix des produits 
d’import sont plus élevés (augmentation 
des taxes). Heureusement, il reste des 
traités de commerce qui pourront  
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évoluer afin de satisfaire tout le monde. 
Pas de panique au final, nous ne subirons 
pas de désagréments du Brexit… Mais ce 
n’est pas le cas de tout le monde.  

-------------------------------------------------------------- 

L’opposition, c’est 
la vie ! 
Histoire 
vraie digne 
d’un film : 
Alexeï 
Navalny, 
l’homme 
qui sourit 

sur la 
photo, est 
un avocat russe mais surtout un 
opposant politique de longue date au 
régime autoritaire de Vladimir Poutine. 
Le 20 août 2020, il est hospitalisé en 
urgence en Allemagne car il est suspecté 
d’avoir été empoisonné avec un poison 
de type « novitchok », habituellement 
utilisé par les services secrets russes. Le 
17 janvier, il retourne en Russie en avion, 
avant d’être arrêté par la police dès son 
arrivée. Drôle de réception, et le 
gouvernement se justifie en affirmant 
qu’il a  « violé une peine de sursis de 
prison», et que sa maladie serait une 
« inflammation du pancréas ». Depuis, il 
a publié une vidéo qui montre un 
luxueux palais en bord de Mer Noire, et 
qui serait la résidence secondaire de 
Vladimir Poutine. Cela a suscité chez les 
russes des envies d’émeutes, qui ont eu 
lieu dans diverses grandes villes du pays 
(violemment réprimées par la police), et  

 

des proches d’Alexeï Navalny ont eux 
aussi appelé à la révolte (violemment 
réprimées par la police là aussi).C’est un 
véritable feuilleton policier : et nous en 
aurons sûrement la suite sous peu. 

-------------------------------------------------------------- 

LE PETIT + 
Qui fait plaisir 

Le « Palais de Poutine » : 
https://www.youtube.com/watch?v=Yp8E
6PqYVMc 

Interview de Felix Gretarsson : 
https://www.youtube.com/watch?v=W-
tSI8F_Kyc 

L’investiture de Joe 
Biden :https://www.youtube.com/watch?
v=J6xAJLlQwDA 

Aurélian Roblin 1G3 
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Quizz sur la COP 

21 
 

La lutte contre le réchauffement 

climatique est un enjeu primordial du 

XXIe siècle. Les jeunes sont 

particulièrement mobilisés pour la 

protection de l’environnement, les grèves 
solidaires pour le climat menées par 

Greta Thunberg sont le témoin de cet 

investissement de notre génération pour 

le climat. En effet selon une étude réalisée 

par le Crédoc*, le changement climatique 

est la première source d’inquiétude des 

jeunes (pour 32 % des 18-30 ans) devant 

l’immigration (19% des 18-30ans). Les 

enjeux climatiques sont au cœur de 
l’agenda politique, c’est pourquoi nous te 
proposons un petit quiz sur la COP 21 et 

les enjeux environnementaux. 

……………………………………………………. 

1. Que signifient les lettres C.O.P ? 

A) Conférence des parties.  

B) Conférence de Paris. 

C) Observatoire de la climatologie des 
pays.  

2. Combien d’espèces sont menacées de 
voie d’extinction sous la pression du 
dérèglement climatique ?  

A) 1/10 

B) 4/6 

C) 1/6 

 

 

3. Quelle est la décision majeure prise 

durant cette COP ?  

A) Contenir le réchauffement climatique 
en dessous des 2°C.  

B) Diviser par deux les émissions de gaz 
à effet de serre.  

C) Participer à la reforestation urbaine 
massive. 

4. Combien de chefs d’Etats étaient 
présent ?  

A) 196 

B) 150  

C) 70  

5. Quels états ont quitté les accords de 

Paris ?  

A) Les États-Unis  

B) La Chine  

C) La Russie 

6. Quelle est la part des énergies 

renouvelables dans la consommation 

finale d’énergie en France ? 

(Chiffres de 2018) 

A) 28,2 %  

B) 7,4 % 

C) 16,6 % 

7. De combien ont augmenté les 

émissions de carbone entre 1990- 

2017 ? 

A) 20 % 

B) 47 % 

C) 64 % 

 Culture et divertissement 
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Anthony Michel TG1  

Réponses à la fin du journal ! 

*Crédoc : Centre de recherche pour l’étude et 
l’observation des conditions de vie. C’est un organisme 
d’étude de recherche français, qui analyse le 
comportement des acteurs économiques et sociaux.                 

Camille Besson TG6 

-------------------------------------------------------------- 

 

La petite histoire 

Perdus 

Perdue, je suis perdue dans cet océan 
déchainé qui m’emporte toujours plus au 
loin. J’ai beau me débattre je m’y noie 
encore plus. Ses vagues se ressemblent 
toutes, froides, indifférentes, 
impénétrables. Il faut pourtant que je  

 

 

continue, il faut que je le retrouve. Moi 
qui ai toujours aimé nager à contre-
courant, ce besoin essentiel de me 
différencier des autres. Aujourd’hui le 
flux m’emporte, le flux m’écrase. Parfois, 
le courant se calme et je peux enfin sortir 
ma tête hors de l’eau. Je prends une 
grande bouffée d’air qui me remplit les 
poumons et le cherche du regard dans 
toutes les directions. La panique 
m’envahit de nouveau et me paralyse 
entièrement. Tout se ressemble, le 
brouillard m’empêche d’y voir clair. Sans 
m’y être préparée, une nouvelle vague 
s’abat sur moi et me projette quelques 
mètres plus loin. A bout de force, je me 
relève une énième fois lorsque que je 
l’aperçois enfin. Il se tient à quelques 
mètres de moi, mon phare dans la nuit. 
Je ne réfléchis pas, je nage tant bien que 
mal vers lui, me prenant des bourrasques 
d’eau dans la tête. Mais je m’en fiche. 
C’est lui mon seul objectif. J’arrive enfin 
à l’atteindre, je le prends dans mes bras 
et ne le lâche plus. J’ai réussi à sortir du 
flux de cette rue bondée et de ses 
passants indifférents et violents. Je suis 
trempée par la pluie mais si soulagée. Je 
plonge mes yeux dans les siens et son 
regard bleu innocent me regarde avec 
amour. 

J’ai retrouvé mon petit frère. 

Camille Touzot 2nde 1 
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La chronique de 

Poerava 
 

Note : Tu t’ennuies ? Tu as fini tout ce que 
tu avais à faire ? Plus aucun film à voir ni 

aucune série à binge watcher ? Aucun 

livre ne t’intéresse et tu commences à te 
poser des questions existentielles, pas si 

existentielles que ça par pur ennui ? Alors 

pas de problème, je suis là pour ça ! Dans 

la rubrique suivante, à chaque nouveau 

numéro du journal, je présenterai des 

séries, des films et même des animes ; 

mais aussi des livres et des mangas, et 

également quelques artistes à aller 

écouter. Tu trouveras aussi mon coup de 

cœur du mois qui peut se trouver dans 
n’importe quelle catégorie. En espérant 
ainsi contrer ton ennui !  

 

Pour ceux qui ont Netflix : 

Une série que j’attendais depuis 
longtemps et que j’ai dévorée en une 
seule journée :  

Alice in Borderland 

Alice in Borderland est une série 
japonaise basée sur le manga du même 
nom d’Aso Haro. Elle te plonge dans un 
univers de science fiction avec des 
personnages attachants et d’autres 
détestables. C’est un thriller bourré de 
suspens avec une bonne touche de 
drame. Seulement 8 épisodes composent 
pour l’instant cette série mais une saison 
2 a déjà été annoncée. En bref, c’est une  

 

dystopie sanglante, haletante, addictive 
qui monte crescendo. Alice in 

Borderland est un survival game revisité 
qui, j’espère, te plaira autant que ça m’a 
plu ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour ceux qui n’ont pas Netflix : 

Un film qui aurait fait beaucoup parler de 
lui s’il était sorti au cinéma : 

Soul 
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Au premier abord, on peut se dire que 
c’est un film destiné aux enfants ou aux 
familles mais je t’assure qu’il s’agit aussi 
d’un film qui fait penser. Entre deux 
blagues bien placées, Soul te fait réfléchir 
à des sujets auxquels tu n’aurais peut-
être jamais songé avant. Ses graphismes 
sont très beaux et l’histoire est prenante. 
D’une durée de seulement 1h47, au pire 
ce n’est pas grand chose de perdu ? Soul 
est disponible sur la plateforme Disney+ 
mais si tu n’as pas Disney+ mais que tu 
sais chercher, ce n’est pas un problème ! 

La playlist : 

Premièrement, on commence avec le clip 
coup de cœur ! Il s’agit d’un clip de Epik 
High en featuring avec ZICO et CL pour 
leur dernier album en date sorti le 

18/01/2021 nommé Epik High Is Here 上 

(PART 1). Rosario est vraiment un coup 
de cœur, autant visuel que musical, c’est 
d’ailleurs le cas pour l’album tout entier 

que je te conseille d’aller 
écouter ! Pour voir le clip de 
Rosario, scanne le QR code 
ci-dessous sans attendre ! 

 

Afin de te lever de bonne humeur, je te 
conseille la chanson suivante : You’re 
Sexy, I’m Sexy de Eric Nam. Extraite de 
l’album en anglais Before We Begin sorti 
en novembre 2019 (déjà), cette chanson 

te donnera un petit boost de 
confiance ! Joyeuse et 
entêtante, You’re Sexy, I’m 
Sexy est à l’image de son 
chanteur. Scanne le QR code 

pour aller écouter ! 

 

 

 

Pour finir la playlist de ce premier 
numéro du journal du lycée, voici un 
album à absolument écouter ! Tu en as 
forcément entendu parler lors de sa 
sortie retentissante en mars 2020 juste 
après le début du premier confinement. 
L’une des chansons de cet album nous 
hante toujours, je veux bien sûr parler de 
Heather. Alors je t’invite vivement à aller 
écouter en entier Kid Krow de Conan 
Gray si ce n’est pas déjà fait, et à tous 
ceux qui l’ont déjà écouté cela donne une 
excuse pour le réécouter ! C’est un album 
magnifique où aucune chanson ne se 
ressemble, avec des textes travaillés et 
touchants. Tu seras vite ému(e) par la 
voix calme et posée de Conan Gray, 
révélé au grand public par cet album si 
parfait malgré plusieurs single antérieurs 
et un premier album datant de 2018. 
Alors n’hésite plus et scanne 
le QR code pour écouter ou 
réécouter Kid Krow (mais un 
conseil : ne le fais pas vers 
minuit après une crise de 
larmes ou tu risques de pleurer de 
nouveau). 

 

 

Poerava Gomez 1G1 
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L’interview 
vraiment sympa 

Brash 

Des groupes de musique dans le lycée 

Cousteau, il y en a eu, notamment Origine 

qui fait beaucoup parler de lui ces 

derniers temps et qui a un capital 

sympathie énorme, mais aujourd’hui se 
sont les 2 membres de Brash Maxime 

Mestreau et Quentin Lopez De La Calle 

respectivement chanteur et guitariste qui 

m’ont accordé cette interview. Vous 
saurez comment ils font pour composer 

avec grâce et écrire avec finesse, tout ça 

c’est dans l’interview vraiment sympa.  

 

Quel est votre style et comment le 

définiriez-vous ? 

Q : On fait du rock alternatif à 
consonance orientale. 

Quels sont vos plus grandes 

influences ?  

M : Il y a quand même Muse en grande 
partie, pour moi en tant que chanteur il y 
a Threedaysgrace, BreakingBinjamin et 
plein d’autres groupes d’où je tire mon 
inspiration. Il y a un peu cette ambiance 
Red Hot Chili Peppers, Nirvana.  

Quels sont vos objectifs a court et plus 

long terme ? 

 

 

Q : A court terme c’est de prendre du 
plaisir, à long terme voir si ça peut 
déboucher sur autre chose, voire une 
carrière potentielle. 

Comment composez-vous ? 

M : Actuellement, ce qu’on fait c’est que 
j’écris les paroles, le thème, la 
signification de ce que je veux 
retranscrire. Souvent, il y a une mélodie 
que j’ai en tête qui la plupart du temps 
est remplacée par une autre. On répète, 
mais globalement, c’est du feeling. On va 
chercher des riffs à la guitare, des lignes 
de basse puis tout assembler pour faire 
une musique qui tient la route puis je 
rajoute mon chant. 

Dans votre EP « O.T.A.M.O » quel est la 

musique dont vous êtes les plus fière ? 

M : Pour moi, c’est I’m Running Out. 

Q : SystèmeOverated. 

Comment avez-vous enregistré cet EP ? 

M : On est allé dans un studio d’une 
connaissance de notre batteur, il nous a 
accueilli à bras ouverts, et on a pu 
enregistrer la plupart de nos compos 
dans un style un peu live, cette session 
nous a surtout servi pour qu’on puisse 
avoir un retour constructif sur nos 
musiques. 

Quelques regrets concernant l’EP ?  

M : Des regrets c’est un grand mot car il 
s’agit d’une démo, il y a bien sûr des 
petites choses qu’on aurait aimé changer 
mais ce sont des défauts que nous 
savons, ils seront arrangés dans les 
prochains projets. 

Q : Surtout pour pouvoir proposer 
quelque chose de qualitatif à la fin.  
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Il y a le festival des lycéens cette année 

allez-vous y participer ? 

M : Oui nous allons y participer si les 
conditions sanitaires nous le permettent. 

De quoi parlent les textes sachant qu’ils 
sont écrits en anglais ? Quelles sont les 

principales sources d’inspiration ?  

M : Les sources d’inspirations sont très 
vagues ça peut aller d’histoires qu’on m’a 
racontées ou des choses que j’ai vécues 
personnellement, qui m’embarrassent et 
que je vois au quotidien. 

Ce sont des histoires qui me touchent et 
qui me donnent envie d’en parler, ça 
marche comme une thérapie, de les poser 
quelque part et de ne plus avoir à m’en 
soucier. Au niveau des sujets ça tourne 
autour de la société, de grandir et 
d’arriver dans ce monde différent.  

Des dates de concert ou des projets à 

venir ?  

M : Pour les concerts les conditions 
sanitaires ne nous le permettent pas. Il y 
a le Festival des lycéens et si on le peut, 
on fera des petites dates mais rien n’est 
garanti.  

Q : Tout sera communiqué sur le compte 
Instagram de Brash @brashofficial. 

Que pensez-vous de l’avenir du rock et 
du métal dans les décennies à venir ? 

Q : Je pense que ça va être dur mais je 
prends ça comme un chalenge, essayer 
de se démarquer dans cet univers 
musical qui n’est pas forcément dans l’air 
du temps. 

 

 

 

 

M : C’est un style qui va évoluer, ça ne 
m’étonnerait pas qu’il revienne en force 
un jour mais sous une autre forme.  

Définissez Brash en 1 mot : 

Q : Impétueux.  

Quel est votre musique préférée ?  

Après de longues minutes de torture 

mentale pour trouver LA musique qu’ils 
pourraient écouter en boucle, emmener 

sur une île déserte enfin bref leur 

musique préférée. 

Maxime Mestreau a choisi : No more 

Sorrow  de Linkin Park cette chanson je 
l’ai poncée, les paroles sont magnifiques, 
si vous ne la connaissez pas aller 
l’écouter » 

Quentin Lopez De La Calle a choisi « Un 
grand grand classique, « Psycho » de 
Muse qui est efficace et puissante, un riff 
de qualité supérieure, des paroles qui 
font réfléchir » 

……………………………………………………. 

Maintenant vous en savez beaucoup plus 
sur le groupe le plus tendance et sexy du 
lycée. Et sur les petits bonhommes qui 
font vivre votre lycée.  

A la prochaine pour une nouvelle 
interview vraiment sympa ! 

Matéo Dubrana 1G3 
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La photo du mois  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A Los Angeles, quelques dizaines de fans 
de basket se sont succédé ce mardi 26 
janvier devant une peinture murale en 
mémoire de l’idole Kobe Bryant, un an 
jour pour jour après sa mort et celle de 
sa fille dans un accident d’hélicoptère. La 
pandémie de coronavirus oblige, aucun 
rassemblement n’était organisé pour cet 
anniversaire, et ni la ville ni le club 
«angeleno» n’avaient prévu de 
célébration.  

Camille Touzot 2nde 1 

-------------------------------------------------------------- 
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